



Matías Pascal

¿Llegarán los trescientos aspirantes a una curul a san lázaro?

Morena recicla todo y de todo. Así es como la víspera se dieron a conocer los nombres y perfiles de las y los 300 candidatos que aspiran contender por sus siglas y las de sus aliados por un escaño en la Cámara de Diputados.

Entre ellos hay viejos y conocidos de todos los colores que buscarán obtener el triunfo el próximo 2 de junio en cada uno de los 300 distritos de mayoría relativa de la mano de Morena y sus comparsas PT y el PVEM - aunque aún están pendientes 32 fórmulas de este partido-, quienes conforman la alianza 'Sigamos Haciendo Historia'.

Entre los preseleccionados por el partido güinda figuran desde "cachorross" de políticos de la vieja guardia y de la llamada "mafia del poder", así como de funcionarios federales y alcaldes que brincarán a otro cargo una vez que termine su mandato o el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

En pocas palabras, son más de las mismas caras que ya se conocen... y también sus mañas.

Empecemos... con Chiapas, donde el primogénito del ex gobernador del PRI, Roberto Albores Guillén, es el elegido: Roberto Albores Gleason expriista, candidato a la gubernatura de Chiapas en 2018, la cual perdió con el actual gobernador Rulio Escandón. También fue Senador de 2012 a 2018 y Diputado Federal de 2009 a 2012, todas estas posiciones obviamente por el PRI.

Vamos hacia la CdMx, donde César Cravioto el flamante Senador de Morena (quien es la mano derecha del Jefe de Gobierno Martí Batres) y que peleó a muerte la candidatura por la Alcaldía Gustavo A. Madero, finalmente, le dieron la candidatura para el Distrito 1 de la CDMX

Dolores Padierna: va a Iztapalapa, en vista de que perdió territorio en Cuauhtémoc, ahora de los Monreal.

Ha sido Diputada Local por el entonces Distrito Federal (1994-1997).

Diputada Federal en dos ocasiones (2003-2006 y 2018-2021) y Senadora (2012-2018) todos estos cargos por el PRD de quien también fue su Secretaria General entre 2011 y 2012.

También fue Jefa Delegacional de Cuauhtémoc (2000-2003) y, en 2021, compitió de nuevo por la Alcaldía, pero la perdió vs Sandra Cuevas. Es esposa de René Bejarano, conocido como "el señor de las ligas".

Controvertido, Rigoberto Salgado

(Tláhuac): actual diputado en la Ciudad de México y exjefe delegacional en esa demarcación, es conocido por que en 2004 no impidió el linchamiento de tres policías federales en San Juan de Ixtayopan, se escondió tres meses hasta que presentó su renuncia como mando policial en Tláhuac. También fue ligado a una banda criminal tras la muerte de "El Ojos", líder narcome-nudista en aquella región.

Carlos Ulloa quien fuera secretario particular de la entonces Jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum y luego Secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) de la CdMx irá por el Distrito 5 en Talpan.

Él también buscó ser candidato por la Alcaldía Talpan, pero tampoco tuvo la suerte.

Carlos Madrazo, cercano al excalde de Cuajimalpa Adrián Rubalcava irá por el Distrito 17 de la Ciudad de México. También intentó ser candidato a la Alcaldía de Cuajimalpa, pero tampoco se la dieron.

Ana Karina Rojo Pimentel y Victor Gabriel Varela López quienes son Diputados Federales y que también fueron Diputados en la pasada Legislatura irán por la tercera reelección consecutiva por el Distrito 20 y 22 de la CdMx, ambos correspondientes a la Alcaldía de Iztapalapa

SORPRESAS EN EDOMEX...

Ahora, vayamos al vecino territorio mexicano, donde sobresale el nombre de Fernando Vilchis, Presidente Municipal de Ecatepec, quien también buscaba un escaño en el Senado. Otra alcaldesa que será candidata a Diputada Federal será Erika Sevilla, alcaldesa de Oztolotepec.

También destacan seis Diputados Federales que irán por la reelección: Dionicia Vázquez, Arturo Hernández, Roberto Ángel Domínguez, Luis Enrique Martínez, César Agustín Hernández y Juan Ángel Bautista.

Otro capítulo de nepotismo y ex priistas redimidos del EDOMEX aparece Luis Miranda Barrera, hijo del priista Luis Miranda Nava, quien fuera Secretario de Desarrollo Social en el sexenio de Peña Nieto y también Diputado Federal por el PRI de 2018 a 2021.

También estará Melva Carrasco (hermana de la Secretaria de Cultura y Turismo del EDOMEX, Nelly Carrasco) y José Antonio Vázquez Rodríguez (hermano de Francisco Vázquez, representante de Morena en el IEEM).

En el capítulo chapulineo en el Estado de

México está Adrián Fuentes, exsecretario de Desarrollo Económico el Gobierno de Eruviel Avila, irá por el Distrito 18 en Huixquilucán.

Y Oscar González Yáñez intentará regresar a la Cámara de Diputados por el Distrito 27 de Ecatepec.

Pedro Zenteno, director del ISSSTE, irá por el Distrito 37 de Teoloyucan, Estado de México.

En caso de cumplirse el rumor de que Bertha Alcalde llegará a la dirección del ISSSTE. quién también intentó, sin éxito, ser Consejera del INE y Ministra de la SCJN.

En otras regiones del país, Clara Luz Flores tendrá una nueva oportunidad en Morena, irá por el distrito 3 de General Escobedo, Nuevo León. Recordemos que Clara Luz fue la candidata de Morena para la gubernatura de Nuevo León y también fue una miembro destacada de la secta NXIVM (condenada en 2019 por tráfico sexual, trabajo esclavo y crimen organizado).

En Puebla todo quedó en familia: Rosario Orozco viuda del exgobernador y ex senador Miguel Barbosa.

En Jalisco, destacan los nombres de Bruno Blancas, actual Diputado Federal, y Marcela Michel, quien es la regidora del ayuntamiento de Tlajomulco.

En su gustada sección de curules como herencia hoy les les presentamos al hijo del actual coordinador de los Diputados Federales de Morena, Ignacio Mier, le dejará su curul a su hijo, Ignacio Mier Bañuelos.

Se le suma otro junior de Puebla y de cuna panista ahora en el Partido Verde Antonio Gali López.

Hijo del exgobernador Antonio Gali Fayad, a quien le detectaron junto a Moreno Valle desvíos millonarios a través de empresas fantasma en el Comité Poblano para la Construcción de Espacios Educativos (Capcee), con datos de la Auditoría Superior del Estado.

Mario Miguel Carrillo (Atlixco): actual diputado federal y primo del presidente de Morena Jesús Alfonso Montaña Durazo (Nogales): actual alcalde y primo del gobernador de Sonora.

Ernesto Prieto quien fuera el director del Instituto Nacional para Devolverle al Pueblo lo Robado y también candidato a la gubernatura de Guanajuato irá como candidato por el Distrito 8 de Guanajuato.

Así está primera entrega de comentarios sobre las candidaturas del oficialismo en el Congreso.

Aún faltan, tanto para Senadores como Diputados, los listados de espacios plurinominales o las llamadas "listas nacionales" que determinarán los liderazgos en las cámaras... siempre y cuando el voto ciudadano se los permita, porque ¿con esos perfiles pretende el partido de Claudia Sheinbaum construir el segundo piso de su Cuarta Transformación? Los naipes se ponen cada vez más interesantes. ¡Ciao!